市長の



田市長は人工島事業の 福岡市の9月議会で、 検 吉

した。 証・検討結果」を報告しま

またも「推進」です。 とめてがんばりました。 は許せない」と市長を厳し 直す」との市長公約に反し、 日本共産党は「公約違反 その中身は、 抜本的転換をも 「大胆に見

写真右 吉田市長に質問する宮本秀国議員 写真左 質問するひえじま俊和議員





市長の「検証結果」は、市立こど

日本共産党の質問

宮本秀国議員

- ・人工島コンテナクレーン設置工事契約に ついて
- ・青果3市場の統合、人工島移転について

ひえじま俊和議員

- ・人工島検証・検討について
- ・市立病院統合移転の検証・検討について
- •生活保護費着服事件

中山いくみ議員

- ・教室の冷暖房設置
- ・少人数学級の実施
- ・留守家庭子ども会事業について

ヤキ庭石裁判で 有罪判決

福岡地裁は、志岐元助役と西田 元市議が私腹を肥やすために必要 のないケヤキと庭石を購入したと 断罪しました。

告発をうけ議会で追及してきた 日本共産党の主張が裁判でも認め られました。

島の破たんをとりつくろうため 延伸する計画も出ています。人工 市の意見募集でも、現地存続を求 を機に、人工島に都市高速道路を 移転は許されません。 こども病院(中央区唐人町)は、

転することを打ち出しました。)病院や青果市場を人工島に移 数百億円を投じる大事業。これ

するよう要求しました。 も現地建て替えを基本に再検討 画は「人工島の破たん救済に他な ま俊和両議員は、両施設の移転計 らない」と厳しく追及し、いずれ 日本共産党の宮本秀国、ひえじ

次のページへ続く

める声が圧倒的多数です。

市場(西区石丸)が廃止される計 画ですが、生産者や小売業者への また、市場移転にあわせて西部

影響は深刻です。

自民党、みらい福岡の 政務調査費問題

あれだけじゃ。豪華海外が行了

市議の調査研究のために支給されている「政 務調査費」。ところがその使い道に疑問の声があ がっています。

自民党とみらい福岡などの14市議は、2004~06年に総額690万円を使って「国外出張」していました。日本共産党市議団が公開された関係書類を調べて分かったものです。

海外視察と言えば、「市議一人100万円」の実態が明らかになりましたが、今回明らかになったのは、それとは別。自民市議らはくりかえし海外

人ドイツ・オーストリア99万円の旅 フランス・ボルドーのワイン祭へ

旅行していたのです。

行き先を見ると「ボルドーワイン祭」「フィリピンのイロイロ博物館」「インドの世界遺産フォマーン廟」「韓国の外島(ウェド=「冬のソナタ」ロケ地)」など。「報告書」も日記程度がほとんどで、「市政の調査研究」との関わりが分かりません。



自民党とみらい福岡は、2006年度の政務調査費で、郵送料とは別に大量に切手を購入し、その金額が1000万円を超えていたことが判明しました。

とくに自民党は市議選挙直前の今年1~

3月の間に支出。「目的外使用ではないか」「換金したのでは」の疑問の声は当然です。

日本共産党市議団は、疑惑の全容解明 を求めるとともに、領収書の全面公開を議 長に申し入れました。

9月議会の詳報

請願

請願者(署名数)	件名
日本会議福岡(2,099人)	福岡市議会本会議場での国旗・市旗の掲揚について
福岡公団住宅自治会協議会	公団住宅居住者の居住の安定に関する意見書議決について※採択
福岡市に平和祈念資料室(館)	平和祈念資料室(館)の設置について
をつくる会(12,219人)	
原水爆禁止福岡県協議会	非核日本宣言を求める意見書議決について ※継続
福岡県歯科保険医協会	保険でよい歯科医療の実現を求める意見書議決について ※継続
田隈校区自治協議会	地域交流センターの野芥地区への早期設置について
名島校区自治協議会	鉄軌道(JR鹿児島本線、西鉄貝塚線)の高架化と名島共用福祉駅
	の設置について
名島校区自治協議会	博多臨港線の廃止・撤去及び人工島への移設について
「福岡市留守家庭子ども会」を	留守家庭子ども会の利用者の拡充及び開設時間の延長
考える会(4,841人)	
個人(早良区1,452人)	室見川河畔遊歩道の整備について
個人(早良区1,452人)	「ふるさとの川整備事業」による室見川の整備について
個人(早良区1,278人)	休日保育の充実について
国保をよくする福岡市の会	国民健康保険料の引き下げについて
(55,880人)	
愛宕浜の住環境を守る会	公有水面埋立地の土地分譲是正について
(469人)	
福岡県建設労働組合東福岡	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
支部	
福岡県歴史教育者協議会福	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
岡支部	
新日本婦人の会福岡県本部	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
全解連福岡市協議会	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
日本中国友好協会福岡支部	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
福岡県同和教育研究会	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
教科書問題を考える福岡の会	福岡市議会本会議場での「日の丸」の掲揚反対について
福岡市革新懇話会	福岡市議会本会議場での国旗の掲揚反対について
市立病院を存続させる会	市民病院の統廃合・人工島への移転の中止と存続について
(3,800人)	
個人(西区839人)	マンション建設計画の変更について(西区姪浜駅南四丁目地区)
豊かな保育を求めて公的保育	保育料の負担増反対について
の拡充をめざす実行委員会	
(3,162人)	
	児童館の設置について(博多区那珂・弥生小学校区)
博多湾会議	市民参加によるラウンドテーブル方式での人工島事業の見直し
	について
高層マンションの建設中止を	高層マンションの建設中止について(東区箱崎四丁目地区)
求める会(274人)	

請願書を提出しました。自民党、みらい福岡、公明党の市議が紹介。これを受け、9つの団体が反対する請願を提出。いずれの請願も、10月以降に開かれる議会運営委員会で審議が行われる見通しです。日本共産党は、市民と力をあわせて、議場の「日の丸」掲揚に反対します。

■ 右翼改憲団体「日本会議福岡」が福岡市議会本会議場に「日の丸」の掲揚を求める

議案に対する各派の態度

会派名 主な議案 ○ 賛成 ● 反対	日本共産党	自民党	公明党	民主市民クラブ	みらい福岡	ネットワーク	社民市政クラブ
一般会計補正予算案		0	0	0	0	•	0
人工島コンテナクレーン設置工事請負契 約		0	0	0	0	•	0
中央卸売市場特別会計補正予算案 (青果市場人工島移転調査費を含む)		0	0	0	0	0	0
請願「マリナタウン商業施設用地の建築協 定廃止の再調査及び認可の撤回について」		0	0	0	0	0	0

国に「薬害肝炎訴訟の解決求める」意見書など採択

「独立行政法人都市再生機構の賃貸住宅居住者の居住の安定を求める意見書」「悪質商法を助長するクレジットの被害を防止するために割賦販売法の抜本的改正を求める意見書」「薬害肝炎訴訟の全面解決とウイルス性肝炎患者救済を求める意見書」

全会一致で可決されました。

「地方議会制度の充実強化を求める意見書」

日本共産党は地方議員報酬の引き上げにつながるものだとして反対しました。賛成多数で可決。

「安保理決議のないテロ対策特別措置法の廃止を求める意見書」 日本共産党が起案、民主、ネットワーク、社民が共同提案しましたが、 自民、公明、みらいの反対で否決されました。

「人工島事業検証・検討 結果報告」より

【まちづくりエリア】 センター地 区に商業・娯楽施設を誘致。企業 誘致のため、「立地交付金」制度 を現在の上限5億円から大幅に拡 充することや、用途地域や地区計 画の変更。都市高速道路の延伸も 検討。

【みなとづくりエリア】「国際物 流拠点」づくり。核に、流通セン ターの誘致と青果市場の移転。未 竣工の「4工区」の前倒し埋立も。 【収支計画】 港湾整備特別会計の 借金返済は基金の取り崩しや借換 えによる先延ばし。博多港開発の 返済計画について銀行団と協議。 【市立病院】 こども病院を人工島 へ移転。市民病院は現地に残し民 営化も。

十億円もの補助金で企業を誘 致したものの、雇用・経済効果

き地処分をすすめるために数 他都市では、工業団地 の

市のアンケートに寄せられた声

くるものです。

税金投入の新しいしくみをつ

でも空き地を埋めるために、

未着工部分の埋立は中止すべきだ /人工干潟のままでよい/財政悪 化が深刻になる/根本的に見直す 必要がある/これ以上税金投入す べきではない/埋立を継続しても 借金が増えるだけ/収支均衡に70 年もかかるとは無責任/市民病院 は地域になくてはならない。存続を /ぼくは絶対に移転反対です。今 のこども病院をきれいにして

ず、必要性も需要もないこと 誘致をかかげました。しかし、 企業を誘致する作戦。何が何 交付金制度」の拡充)を出して は実証済みです。 これまで人工島の土地は売れ 点づくり」や商業・娯楽施設の そこで市長が打ち出したの 巨額の補助金(「企業立地 検証結果」は、「国際物流拠

> た。 に反対です 共産党はこれ以上の税金投入 強行着工された人工島 市長時代にもありませんでし 税金は一 円も使わない 日

います。 はさっぱりだと問題になって

こんな破たん救済策は、

質問する 中山いくみ市議

税金の便い方を改め、教育と

教室に冷暖房を

中山いくみ議員は、教育予算を増やし て、教室の冷暖房設置、少人数学級の全 学年での実施を求め、市長と市教育委員 会をただしました。



今年の夏も、教室は30度を超える日 が続きました。市教委の調査結果で も、「熱中症の症状が続出し授業に影 響」、生徒から「暑いじゃなく熱いって 感じ」という声があがっています。

職員室や保健室以外の普通教室で 冷暖房が設置されているのは、騒音対 策などが必要なごく一部だけです。京 都市は3年間ですべての小中学校にエ

アコンを設 置しまし た。また、政 令市で暖房 がないのは 福岡市だけ

です。

中山議員の質問に、山田裕嗣教育長 は「冷暖房機はヒートアイランド現象の 一つ」などと答え、消極的な姿勢を示し ました。

教育予算の一部復活で可能

中山議員は「学校は苦行、難行を押 しつけるところか。以前と違い、今や冷 暖房がないのは学校くらいだ。子ども の学力、健康保持にとって極めて大切 だ」と強調。エアコン設置に必要な経 費70億円は、前市長時代に減らされた 教育予算の4分の1を復活させるだけで できることを明らかにしました。

吉田市長は「確かに暑い。予算がつ

けられるようにしていきたい」と答弁し ました。

留守家庭子ども会 縮小・廃止するな

市が放課後対策として検討している 「留守家庭子ども会(学童保育)の再構 築」。これは「放課後遊び場づくり」と の統合ではないかーー中山議員は「留 守家庭子ども会は放課後安心してす ごす家庭代わりの生活の場」と述べ、 目的も内容も違う両事業の「統合」は やめよと迫りました。

「高すぎる国保料を引き下げて」 市民の大きな世論に

日本共産党も参加する「国保をよくする福岡市の会」 が呼びかけている「国保料の引き下げを求める請願」 署名に共感が広がっています。

「立場は違うが国保料引き下げには大賛成」「だれか 署名をしないかと思っていた」など、強い期待と賛同 の声が寄せられています。

国保料が高く、払いたくても払えない人が保険証を

取り上げられ、病気でも医者にかかれない深刻な事態。 この福岡市のひどい国保行政にマスコミも注目し、く りかえし全国に報道されています。

「高すぎる国保料を引き下げてほしい」という声は、 いまや市民の大きな世論となっています。

市長も市議会も、この世論にこたえて来年度予算で 引き下げるべきです。

署名6万筆こえる

「国保をよくする会」は9月25日、第1次として、55,881筆 の署名を市議会に提出しました(写真)。その後も署名が 寄せられ、6万筆を超えました。

ひきつづき人口の1割である14万筆をめざして、日本共 産党もがんばります。ご協力をおねがいします。



ご存じですか?

来年4月から75歳以上の医療の負担増



自民・公明政権が決めた医療改悪の一つ、「後期高齢 者医療制度」は、これまで扶養だった人からも高い保険 料を取り、払えなければ保険証を取り上げるもの。日本 共産党は、中止・撤回を求めます。

市職員の生活保護費着服事件

~開発行政のもと不正・不祥事が相次ぐ

区役所の保護課主査が5年間で3100万円もの保護費を着服して いた事件が発覚しました。不当な申請拒否、病気の人への就労強制、 保護辞退の強要など、生活困窮者を排除する冷たい福岡市の保護 行政が生み出した事件。今こそ根本から改めるべきです。





宮本秀国 <sub>國長·

「</sub> 中山いくみ(幹事長・早良区) 星野美恵子



したいま俊和 (博多区)





能谷敦子

無料 生活法律相談

日本共産党 福岡市議団 711-4734 東博多地区委員会 631-0037 中央南地区委員会 526-2133 福岡西部地区委員会 841-1158

お気軽にご相談ください

生活苦や福祉、お困りごとがありましたら、お気軽にご相談ください 弁護士とも協力して解決にあたります。

